

LA PROVINCIA

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

AÑO XLIII.—NÚM. 10.283

DIARIO DE LA NOCHE

LUNES 27 de MARZO de 1916

AYUNTAMIENTO

LA SESIÓN DEL SÁBADO

Preside el alcalde señor Muñoz Pérez convocando los señores los concejales señores de la Corte García, Crespo, Morano, Vizecay, Ramos, Perez Hernández, Martínez Cáceres, Mena, Manzano, Martínez Sánchez, Mora Romero y Vázquez de la Corte.

Se aprueban las actas de la última sesión ordinaria y la de la extraordinaria, sobre la cual se promovió un ligero debate en el que tomaron parte los señores Martínez Cáceres, Mora Romero y de la Corte García.

Se lee un oficio del señor Delegado de Hacienda trasladando R. O. del ministro de Hacienda dictada en el expediente sobre conversión en enagenable de la dehesa de La Alquería.

Después de hacer uso de la palabra los señores Morano y Ramos, se acuerda dar las gracias a cuantos señores hayan intervenido en este asunto y valorar los terrenos que sobren después de la instalación de la Colonia Agrícola.

Se acuerda abonar a don Manuel Domínguez Landero, el terreno cedido al uso público en la calle de La Palma.

Se lee un informe de la comisión de Fomento a escrito de don Antonio Guierrez solicitando la recepción definitiva de las obras de construcción del cuarto trozo del camino a la Cinta.

Entra el señor Moreno García.

Se promueve ligera discusión en la que toman parte los señores Manzano y Mena, acordándose aprobar el informe y acceder a la recepción, exigiendo al contratista termine algunas de las obras que aún no lo están.

Con el voto en contra de los señores Mora Romero y Manzano, se aprueba el informe a una cuenta de jornales de obras nuevas.

Se aprueban sin discusión los siguientes informes de la Comisión de Gobernación.

A una cuenta de riego del año 1915; y a escrito de la Juventud Artística solicitando un donativo para la Exposición de Pinturas.

A petición del señor Perez Hernández queda sobre la mesa hasta la sesión próxima, el padrón de Cédulas personales.

En vista de un oficio del señor presidente de la Junta municipal del Censo interesando se faciliten a la misma dos empleados, se acuerda, a propuesta de Javier González del Cid.

Por acuerdo del Ayuntamiento se trata al mismo tiempo el dictamen técnico-jurídico sobre el destino de la Vereda de Peguerillas y un oficio del señor Visitador provincial de la Asociación de Ganaderos del reino, referente al destino de la misma vereda.

El informe establece que dicha vereda es local, que debe irse al deslinde sin tener en cuenta que las usurpaciones daten de más de un año y un día y que si los propietarios que hayan usurpado terrenos no quieren restituírselos voluntariamente, se recorra a los tribunales.

Respecto al pago de los gastos que ocasiona el deslinde, estiman los informadores que deben ser adelantados por el Ayuntamiento, exigiéndose después la parte correspondiente a los usurpadores, si los hubiere.

En el informe se señala, que a unos 200 metros de esta vereda, pasa otra general, paralela a ella.

El visitador de la Asociación de ganaderos, manifiesta que no puede determinar con certeza si la vía que se discute es de carácter local o general, por lo que propone se recorra al señor gobernador civil.

La discusión que se promueve es empuñadísima, adquiriendo en algunos momentos caracteres enérgicos.

Toman parte en el debate los señores Mora Romero, Crespo, Morano, Manzano, Mena, Martínez Cáceres, Ramos y Morano García, acordándose por último quedar enterados.

Durante el debate, transcurrieron las horas reglamentarias, prorrogándose la sesión.

Se aprueba el informe de la Comisión especial sobre concesión de pensiones a cuatro obreros.

Pasa a estudio de la comisión de Hacienda, un escrito de don Andrés Martínez solicitando una pensión.

Se concede un donativo para los gastos de una operación quirúrgica, a don Manuel Abreu.

Queda inscripto en el padrón de vecinos, don Francisco Asensio.

Se lee un escrito de don Andrés Bermúdez solicitando se dé a la calle situada detrás de la parroquia de San Pedro el nombre de «Licenciado Jaan A. de Mora».

Se adopta acuerdo favorable a la petición, acordándose también a propuesta de la presidencia, felicitar al señor Bermúdez por su iniciativa.

También se acuerda a propuesta del señor Mora Romero, que la Comisión de Fomento haga una relación de las calles que existan sin denominar, a fin de rotularlas con los nombres de hijos ilustres de Huelva.

Se aprueban las cuentas de la semana y el informe de la Comisión especial de Consumos a la cuenta de Administración del impuesto correspondiente a la primera decena del corriente mes.

Los señores Ramos, Perez Hernandez, Mena, Martínez, Crespo, Martínez Sánchez, Morano, Mora Romero y Crespo, formulan varios ruegos que la presidencia ofrece atender, levantándose la sesión.

LA HORCA

Una viuda bien dispuesta, viuda ya de más de dos: muy enojada y compuesta, soy cierto que está muy presta para casarse con vos.

Y como se ve soltera por ser sus maridos muertos, por no estar sola y señera, esperando quien la quiera, tiene los brazos abiertos.

SEBASTIÁN DE OROZCO.

SOLEARES

¿Tu cariño?... No lo quiero, ¡Si hasta un perro no hace caso de lo que dejó otro perro!..

Yo tengo envidia del Sol, que sus rayitos te besan donde no te beso yo...

Si quieres volverte loca no dejes que pase el viento entre tu boca y mi boca.

¿Para qué quiero más pena que saber que hoy es de todos aquella que fué tan buena?

JUAN GONZÁLEZ OLMEDILLA

Consulat de Belgique

AVIS

En vertu de l'arrêté-loi du 6 Novembre 1915, les Belges résidant à l'étranger (nés entre le 1er Janvier 1890 et le 31 Décembre 1896) sont appelés à faire partie du contingent de la levée de milice pour 1915.

Ils doivent se présenter du 7 Avril 1916, munis de leurs pièces d'identité, à la Chancellerie du Consulat sousigné qui leur fournira les éclaircissements nécessaires.

Sont dispensés de se présenter les Belges visés ci-dessus qui auraient appartenu effectivement à l'armée. Toutefois les volontaires de guerre, dont l'engagement a été résilié depuis le début des hostilités, son tenus de comparaître.

A. Attwood
VICE CONSUL D'ANGLETERRE
CHARGE DU CONSULAT DE BELGIQUE

PUEBLOS

Almonte

De Telégrafos

Sabemos por noticias fidedignas que al jefe de los liberales de la provincia don Guillermo Moreno Calvo, le ha ofrecido el Director General de Correos y Telégrafos que en breve quedará cumplimentada la concesión de esta estación telegráfica.

La noticia, ha sido recibida aquí con gran júbilo.

EL CORRESPONSAL.

Cumbres Mayores

Enferma

En Campofrío donde se halla al lado de su señor hijo, don Juan Moro, Cura regente de la parroquia de dicha villa, se encuentra enferma doña Paula Espinosa, nuestra apreciable amiga.

Le deseamos pronto restablecimiento.

Obras

La importante sociedad recreativa «Círculo Mercantil» de esta villa, tan pronto como le permita el tiempo emprenderá las obras para la construcción de su nuevo domicilio social.

Reunión

Se reunió hoy la sociedad «Círculo de Cumbres Mayores» al objeto de elegir nueva Junta Directiva y aprobación de las cuentas generales.

Retiro

Se encuentra entre nosotros por haberse retirado del servicio, el veterano teniente de la Guardia Civil, nuestro buen amigo, don Pablo Boza Borrero. Sea bien venido.

Petición de mano

Por el opulento banquero de Fregenal de la Sierra (Badajoz), don Melitón Lázaro, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Carmela Perez Castañeda, hija de nuestro distinguido amigo el rico hacendado de Higuera la Real, don Manuel Perez Garcia Patiño, para su hijo mayor el joven don Macario Lázaro.

La boda se celebrará en los primeros días de Junio.

Con tal motivo, ambas familias están recibiendo los parabienes de sus numerosos amigos y afectos.

Nuestra enhorabuena.

EL CORRESPONSAL

25-3 1916

FOOT-BALL

Los partidos de ayer

Lástima grande ha sido que ninguno de los equipos sevillanos invitados galantemente por el Recreativo pudiesen venir ayer a nuestra capital a medir una vez más sus fuerzas con las de los primeros equipos onubenses.

Suponer aunque sea por un momento que los simpáticos jugadores de Sevilla, lo han hecho por temor a que pudieran salir derrotados, es cosa que a mas de ser un axioma se prestara a comentarios poco piadosos.

De aquí, que nosotros pensemos que las razones que hayan expuesto los sevillanos deben creerse a pulso «cerrado» porque así alguna vez al ser invitados los onubenses por los de la hermosa Betis, no pudieran fiarnos del Recreativo, nadie tendría derecho justificado a decir que no fuamos por que tal ó cual «delantero», estuviera con mas ó menos ganas de jugar.

Y dicho esto que no es mucho pasemos a relatar que el cronista vió y apreció del «match» infantil jugado ayer tarde en primer lugar y el de entrenamiento que vino después y que, tomaron parte primeras fuerzas del Recreativo, y del Huelva F. B. C.

Match infantil

Jugaron este simpático match, los veintidos jugadores mas pequeños que figuran en el Club y a decir verdad que hay entre ellos algunos que daban nombre y gloria al Recreativo.

Lástima que algunos de esos «petits equipiers» se retiraron de la afición cuando hagan falta, por aquello de que no se pierda la costumbre ya iniciada hace bastante tiempo en el Club, atentatorio del deporte.

Por lo demás un aplauso prolongado a estos entusiastas que hacen lo no imaginable en estas difíciles lides del balompié.

Partido de entrenamiento

Seguidamente dió comienzo un partido de entrenamiento entre las primeras fuerzas del Recreativo combinadas con los mas salientes del Huelva F. B. C.

Lucharon Gonzalez, Montenegro (F.), Estrada, Mata (A. y C.), Garcia, Marchena Arauz, Navarro (3), Roediger, Fuentes y Sem, contra Vizcaya, Galindo, Roman (G.), Gu nea, Montes, Marchena Ortigasira, Martinez, Coruña (J.), Nuñez, Reyes y Lopez.

En este partido que despertó gran interés entre los aficionados, se vieron, como se esperaba, buenas jugadas, que fueron comentadas y aplaudidas por el numeroso público que asistió al espectáculo.

Vencieron los citados en primer lugar que se apuntaron cuatro tantos por ninguno de sus contrarios.

Los goals fueron hechos por Roediger que introdujo el balón tres veces: y por Navarro y Marchena que se apuntaron uno cada uno.

Para terminar diremos que ahora que son los días más largos, se debieran jugar todas las tardes estos sem-partidos que son los únicos para entrenarse y olvidar lo de pelotear en una de las puertas, que si bien es cosa necesaria para entrenar a los porteros, es también un mal vicio que se adquiere, y que viene acompañado, como hemos visto en diferentes ocasiones, de fracasos ruidosos que dedican mucho de la labor realizada durante muchos años.

Y hasta el domingo que esperamos nabrá jugadores forasteros.

Maese Langostino.

RELOJERÍA SUIZA

PALACIO, N.º 11

Es la casa en Huelva que presenta la mayor variedad en relojes-pulsers de nueva forma y precios más económicos.

Reiojes niquel de bolsillo para caballero, desde 3,50 pesetas.

R. RIVERO y C.ª

CANOVAS, 61. — HUELVA.

Sulfato de cobre con una ley garantizada del 98 99 0/0.

Aparatos de sulfatar y azufrar viñas. Accesorios y piezas de recambio de todos los sistemas.

Tubería de goma especial para sulfatadores.

Reparaciones de máquinas de sulfatar de todas clases.

BAZAR MASCAROS
GRAMOFONOS
Y
DISCOS
HUELVA

PELOTAS DE FOOT-BALL y RAQUETAS DE TENNIS DESDE OCHO PESETAS

GRAN SURTIDO

EN EL BAZAR ESPAÑOL

VI ENTE GRANELL HUELVA

Vida madrileña

Horas de lluvia

Y aquel buen señor...

Llevamos ya unos días de lluvia incesante. Madrid, tan bonito cuando la dorada ala de Dios cueiga en la alatural es tristón como Biujas y ennegadado como el último villorrio de la Mancha cuando el telón de agua cubre los miradores yendo a estrellarse en despanzuradas gotas persistentes sobre las baldosas de la calle.

Esta vecid, amiga de la popularia callejera que hace de la Puerta del Sol un vórtice tumultuoso y complejo, o dia los días de lluvia continua. Agradece el «chaparón» pasajero que espejea las plazas y avenidas, dando ocasión a que el ambiente se unifique y que los saltarines pies de la feminidad muestran el prodigio la bota alta de juguete, remata da por el arranque de la pierna de gentil dibujo que hace enseñar el misterioso encanto del cercado ageno.

El mando público pierde uno de sus más felices o natos bajo el cielo lluvioso; la gente, la humanidad en forma de ola que invadiendo «faceras» y arroyos ponen un colorismo de movimiento y vitalidad en cuanto la mirada abarca.

En estas horas lacustres la vida se recoge en el fondo de los hogares, en los salones de baile, en los «cinemas» tenebrosos, en los cafés familiares y sencillos, donde el traqueteo de los dominos suena sobre las mesas, hay tresillo de «a céntimo», y paladines de la flatería que abren la espita de sus discursos mordiendo cuanto existe sobre la tierra, así la política, así la tauromaquia y así el divino arte del mármol y de los pinceles.

El amor también ha plegado sus alas y huye hacia los techados silenciosos en busca del balbuceo de las almas y del ritmo cadencioso de los corazones que han visto amanecer... No se ven parejas en el paseo, esas tiernas parejas bien enlazadas ojos y brazos que alguna vez nos hicieron pensar tristemente en la aventura que perdíamos. El viejo Helio-gábal, el moderno viejo de la conquista que sabe decir sutiles lindezas a las risueñas niñas de faldón corto, tampoco aparece a nuestra mirada. Y es que seguramente se ha adentrado cauto y estigioso en la barraca cinematografica en busca de la legendaria cadera de Calixto.

Este viejo es el buen señor que vive por horas al igual que los desarmalados alquillones de punto. Por regla general será funcionario del Estado, habitara una oculta casa de huéspedes donde su ancianidad le habrá ganado los respetos patroniles y sobre la cruz de sus años se habrá jurado un celibato eterno que le

relieve de las «cargas» enojosas y le disponga al mareante perfume del éxito renovado y continuo de la conquista.

Tendrá su hora de tertulia «cafeteril» a cuyo camarero de turno tuteará en alarde de vaporosa protección. Su hora de Regionalismo en el «casino» que hubieron de fundar sus «coterribles» de provincia para que en la corte de España pueda vivir en presencia perenne la lejana personalidad de la «tierruca». Allí jugará su media «docena» de pases al «bacarrat», siempre los mismos; al final de los cuales pierda o gane, se dirigirá a la obscura biblioteca para leer la prensa provincialiana que no llega a la hora de expedientes a la mesa del negociado, y a las siete de la tarde, cuando Madrid es bullicio y cascabeleo, lanzará el buen señor sus pasos a la simpática calle de Sevilla o a la Carrera esperando que la modista o la doncella ponga en su horario la aromada bienandanza de un madrigal.

Para el buen señor estas horas de lluvia son algo molestas, que obligan a no esperar sentado a la puerta de su tienda la aparición de la Samaritana, sino que es fuerza el ir en su busca con un problemático despliegue de triunfo.

Por eso este héroe cortésano, maldiciendo y refunfuñando, se ha acomodado a la taquillita de un cine, y, empapado por la lluvia, ha solicitado carinosamente de la taquillera una «butaquinita» que tenga calefacción y pueda secar sus «embobecidos» miembros.

La taquillera ya lo conoce y nosotros también. Ella ha sonreído... Nosotros, no sabiendo lo que hacer, hemos pedido otra entrada en las antipodas, y siempre previsores, nos abrochamos.

Ahora que ría la de la taquilla y que Dios coja confesada a la Samaritana de turno, cuyo cantaro pelagra.

Manuel G. Domingo.
Madrid.

Clases de Piano y Solfeo

Enseñanza particular y preparación para los exámenes del conservatorio de Madrid y Academia de Música de Huelva. A cargo de la profesora, Doña Carmen Lacarra de Castillo.

Horas de clase de 8 a 10 de la noche. Matrícula 10 pesetas mensuales. José Canalejas' 22. Almacén de Música.

Rodriguez Hidalgo

Pintor, Decorador y Escenógrafo

CANALEJAS, 15 — PRINCIPAL.

Enfermedades de los OJOS

Doctores RIBAS y SALAS

MENDEZ-NUÑEZ, 13. SEVILLA

Depósito en Huelva

GLICERO-SUBLIMOL

TONICO ANTISEPTICO PARA EL CABELLO PREPARADO A BASE DE SUBLIMADO

Bazar Mascaros

INSTITUTO DE VACUNACION

Vacuna días no festivos, de 3 a 6 de la tarde

PRECIOS: Un tubo, Una peseta. Un vial, Cuatro pesetas

Gastos de correo y giro, por cuenta del peticionario

RASCON, 5 HUELVA

¿Padece V. del estómago?

¿No hace bien las digestiones?

Cúrese con los COMPRIMIDOS ESCOBAR LOPEZ

Fidase en farmacias y droguerías. Depositario para esta provincia, Bazar Mascaros.

LA GUERRA EUROPEA

¿Dimitirá el canciller alemán?

Muchos creen que von Tirpitz debe su desgracia a su apetito immoderado del poder...

¿Quiere esto decir, que se haya consolidado la posición del canciller? No. Bethmann-Hollweg, ya muy debilitado...

Pedro Morales.

Noruega y Alemania

Cristiania.—A los Estados Unidos y Holanda, indignados justamente por la guerra submarina...

Pan y Paz

Copenhague.—Casi todos los viajeros que llegan a esta de Berlín, dicen que en la capital y en otras ciudades alemanas han sido testigos de revueltas...

Nuevas declaraciones de Venizelos

Atenas.—Cuando se señala como próxima la vuelta al Poder de M. Venizelos, el periódico «Makedonia» publica de dicho político las siguientes declaraciones:

«Mi convicción, como frecuentemente he dicho, es que los aliados saldrán vencedores de la lucha gigantesca e incluso el resto de Europa quedase exterminada, Inglaterra, de todas las naciones beligerantes, sería la que dijese la última palabra.»

Bulgaria contra Rumania y Grecia

Salonica.—El «Eco de Bulgaria», sin fijarse que son los colegas de su país quienes hablan de forma poco armonizadora, dice:

«El tono de los periódicos intervencionistas de Bucarest es lamentable. Es de lamentar su actitud, que podría crear un estado de espíritu peligroso.»

Holanda y Alemania

La Haya.—El número de germanófilos en Holanda es cada día más exiguo. La actitud adoptada por Alemania en el asunto del «Tabanica» ha causado en Holanda viva irritación.

En Amsterdam, la aparición del retrato del Kaiser en una película cinematográfica, provocó una silva de todos los espectadores...

En un café de dicha ciudad, los con sumidores alemanes fueron expulsados por el resto de la concurrencia.

En la Haya, los estudiantes han recorrido el Bosque, cantando la «Marsellesa» entre ovaciones generales.

Si se confirmase que el «Palenbang» ha sido torpedado, la situación se tornaría aún más grave.

La moral del ejército serbio

Roma.—La moral del ejército serbio no puede ser mejor.

Esperando su salida para la Macedonia, en Corfú, dicho ejército se instruye rápidamente bajo la dirección de oficiales franceses.

Gracias a los cuidados de que han sido objeto, a la abundancia de su aprovisionamiento, y a la perfección de sus instalaciones y del servicio sanitario, las tropas serbias se han repuesto rápidamente de los sufrimientos y de las privaciones padecidos durante su gloriosa retirada...

Los que en ese ejército arden en deseos de combatir con los búlgaros, de expulsarlos de su suelo nacional.

Las tropas serbias adoran a los oficiales franceses, que les sirven de instructores.

Cuando llegan los comunicados franceses, al oír los fracasos alemanes ante Verdun, los soldados serbios aclaman frenéticamente a Francia y su heroico ejército.

Vapor hundido

Londres.—El vapor inglés «Santa Cecilia», fué torpedeado y hundido por un submarino alemán en el Canal de la Mancha.

En Salónica

Paris.—Una nota oficial del Estado Mayor de las fuerzas que operan en Salónica, dice que varios de tamentos alemanes y búlgaros se internaron en territorio griego.

Las tropas francesas salieron al encuentro rechazándoles con grandes pérdidas al otro lado de la frontera.

Las víctimas del «Sussex»

Nueva York.—Se sabe que entre las víctimas del vapor «Sussex» que fué torpedeado y hundido por los submarinos alemanes figura el doctor James Be-mowin, persona conocidísima en el mundo científico, pues era una de las figuras más notables de la filosofía y sociología moderna.

Estima la prensa yanqui que el hundimiento del «Sussex», tendrá transcendencia, debido al número de súbditos norteamericanos que han perecido en la catástrofe.

La tirantez de relaciones con Alemania aumenta por momentos pues di ha nación anuncia su propósito de torpedear todo buque que encuentren los submarinos en aguas inglesas, sin distinción de nacionalidad.

Comentando las frases de un diputado alemán.

Paris.—Un periódico comentando las frases a favor de la paz, pronunciadas por Von Haase en la última sesión del Reichstag, dice que no deben ser tenidas en cuenta, pues el mismo diputado fué el primero que declaró que precisaba aplastar pronto y totalmente a Francia.

Agrega el periódico que las palabras pronunciadas «hora por Von Haase, tienen seguramente idéntico valor que las que se pronunciaron entonces.

La batalla de Verdun

La resistencia francesa

Paris.—«L'Echo de Paris» en una información de la batalla de Verdun dice que los franceses en Bethencourt y Malancourt, continúan sosteniéndose y oponiendo vigorosa resistencia al enemigo a pesar de las dificultades que le oponen los escombros que rodean por todas partes las posiciones que ocupan.

Esta resistencia que no han podido vencer los alemanes—agrega el periódico—es demostración de que llegaremos a un final victorioso.

La situación militar

Paris.—La nota oficial facilitada a la prensa dice que la situación militar sigue siendo estacionaria no habiéndose operado cambio notable alguno desde hace cuatro días.

La infantería no interviene en los combates, pero en cambio los duelos de artillería prosiguen con caracteres de gran intensidad.

Los alemanes bombardean furiosamente las segundas líneas francesas.

En el bosque de Malancourt, agrega la nota, tratamos de dificultar la concentración de fuerzas enemigas, consiguiéndolo gracias a la eficacia del fuego de nuestra artillería.

Bombardeamos todas las vías de comunicación del enemigo en la Argona, utilizando cañones de grueso calibre. También nos cesamos de cañonear los centros de avituallamiento de la retaguardia alemana, que se hallan a nuestro alcance.

No obstante la intensidad de nuestro fuego, el enemigo parece decidido a sostenerse a toda costa en las posiciones que ocupa manteniendo la presión que ejerce sobre los alrededores de Verdun.

Observase sin embargo que los alemanes desde hace dos días, demuestran cierta laxitud, precursora acaso de la paralización total y definitiva de sus ataques en este sector.

La conferencia de los aliados

La misión inglesa

Paris.—A media noche llegó la delegación inglesa que viene a conferenciar con las representaciones de los demás países aliados.

Forman la comisión Asquith, Grey, Lloyd George y Kitchener.

El público inmenso que aguardaba a las personalidades inglesas, vitoreolas entusiásticamente aclamando a Francia, Inglaterra y demás países aliados.

Banquete en honor de los italianos

Paris.—Los ministros italianos que componen la misión que ha venido a Paris para tomarse parte en la conferencia fueron ayer obsequiados por el Gobierno francés, con un banquete.

A los púestros, Mr. Briand pronunció un discurso agradeciendo a Italia el concurso que ha prestado a los que luchan por la justicia y el derecho.

Manifestó que en los momentos actuales se imponen mayores sacrificios que nunca para acabar de una vez con el imperialismo germano.

Contestóle Salandra diciendo que los italianos fueron siempre fieles a los aliados por entender que peleaban por una causa santa y justa.

Declaró que Italia continuará luchando hasta que el triunfo señale la renuncia de las nacionalidades oprimidas por el militarismo alemán.

Recordó el exodo triste de los belgas, montenegrinos y serbios, afirmando que necesariamente es preciso devolverles la patria que les fué arrebatada.

Terminó brindando por Francia, Italia y todos los países que luchan unidos contra Alemania y Austria.

La Conferencia

Paris.—Esta mañana se ha celebrado la primera sesión de la Conferencia de los aliados, en el ministerio de Negocios Extranjeros.

El numerosísimo público que hallabase estacionado en los alrededores del edificio esperando a los delegados, al aparecer estos de los automoviles, aclamábalos entusiásticamente.

En la Conferencia hallábase representada ocho naciones a saber: Francia, Inglaterra, Italia, Rusia, Bélgica, Japón, Serbia y Portugal.

Impresiones de la sesión

Paris.—A pesar de la impenetrable reserva de los delegados, los periodistas han podido a fuerza de trabajos, investigar algo de lo ocurrido en la primera sesión.

Parece que en la reunión se trató especialmente de los medios militares que cada país ha de emplear para llegar a la victoria final.

El parte ruso

Petrogrado.—El comunicado del Gran Cuartel general ruso dice: En la región de Riga, prosiguen los combates de artillería.

El enemigo ha tomado la ofensiva en la región que cruza el ferrocarril de Mitá, pero fué fácilmente rechazado.

En el Cáucaso los rusos continúan persiguiendo a los turcos.

La información presidencial

Madrid.—El jefe del Gobierno cuando nos recibió en la Presidencia, nos dijo: «Esta noche concurriré al Consejo liberal para presidir el acto de la proclamación de candidatos a la diputación a Cortes por Madrid.»

Me he decidido a presidir esta reunión por estimar que la jefatura del Gobierno no es incompatible con la dirección del partido.

La candidatura por Madrid

El señor Dato, después de medio día llegó al ministerio de Estado donde ya se encontraba el conde conde de Romanones.

Poco después llegó el señor Alba celebrándose entre los tres personajes una extensiva conferencia.

Más de la conferencia entre Romanones, Dato y Alba

En los círculos políticos se ha comentado mucho la conferencia que celebra-

ron esta tarde en el ministerio de Estado el conde de Romanones y los señores Dato y Alba.

Se asegura que la conferencia fué laboriosa habiendo hasta quien afirma que no se llegó a un acuerdo en lo que respecta a la candidatura por Madrid.

A la salida del ministerio, el señor Alba dijo a los periodistas que habían tratado en la conferencia de la candidatura monárquica por Madrid, la cual ha que dado ya ultimada.

La reina indispuesta

La reina doña Victoria hace dos días que no sale de sus habitaciones ni recibe en audiencia a nadie, por hallarse ligeramente acatarrada.

Las infantas doña Isabel, doña Beatriz y doña Luisa pasaron toda la mañana con la augusta dama.

La Sociedad Geográfica

Se celebró esta tarde la fiesta conmemorativa de la Sociedad Geográfica. Presidió el acto el rey asistiendo todos los miembros de la Academia de Ciencia y representaciones de las de San Fernando y de la Lengua.

El ministro de Fomento pronunció un discurso ensalzando la labor meritoria que realiza la Sociedad, honra de la cultura española.

La jura de la bandera

El capitán general de Madrid, señor Marina, nos ha dicho que aún no se ha fijado la fecha de la jura de la bandera, pero que el acto se celebrará en breve con la solemnidad acostumbrada.

Es probable, agregó, que este año no se celebre la jura en la Castellana sino en el campamento de Carabanchel.

Alba y el encallado

Cuando recibió a los periodistas el ministro de la Gobernación, les manifestó:

«No tiene fundamento alguno el rumor acogido por la prensa asegurando que existen dificultades para el encallado por varias poblaciones.»

«Lo ocurrido es—agregó—que toda nuestra labor de ahora—escriba en hacer que coincidan en determinados distritos ciertos elementos que se hallaban distanciados. Precisamos, pues, suavizar asperezas y en eso nos ocupamos el jefe del Gobierno y yo.»

Murcia es una de esas regiones donde no existe buena armonía entre los liberales por lo cual tratamos de restablecer la concordia entre los elementos distanciados.

Hay además otros distritos, pocos en verdad, donde ocurre algo parecido pero puedo anunciarles que ya van arreglándose las discrepancias, pues como es natural el buen sentido se ha impuesto sacrificándose a los intereses del partido las cuestiones de amor propio y los personalismos.

La labor que estamos realizando, no obstante, es árdua y menos fácil de lo que parece a primer a vista.

En Madrid el partido liberal sostendrá tres candidatos que juntamente con los conservadores formarán la candidatura monárquica.

Terminó diciendo el ministro que carece en absoluto de noticias de provincias.

Al ser interrogado el señor Dato, nada dijo en concreto sobre si se presentará la candidatura coagulada de dos candidaturas distintas.

«Esta tarde—agregó—conferenciaré de nuevo con el jefe del Gobierno para tratar de este asunto.»

Dijo luego que en vista de las quejas que constantemente recibe de los conservadores de provincias, había rogado al señor Alba que se enterase de lo que ocurre para ver la forma de solucionar los pleitos electorales en la forma que demanda la justicia.

«Yo no puedo desamparar a mis amigos—terminó diciendo—. Sostendré sus derechos por cima de todo esperando que el Gobierno atienda mis justas reclamaciones.»

VALORES PUBLICOS

Table with 3 columns: Value, Price, and Label. Includes 4 por 0 interior at 74.35, C/S Paris (billetes) at 86.75, C/S Londres at 24.78.

Vida Oficial

El Boletín

Publica hoy: De la Diputación provincial, relación de los señores que durante los últimos 20 años han sido elegidos senadores, diputados a Cortes y diputados provinciales.

La Comandancia de Marina anuncia el hallazgo por el patrón del bote «San Antonio», de 31 duelas de roble, las cuales se hallan a disposición de su dueño por el término de treinta días.

La de la Guardia civil, saca a subasta el día 1.º de Abril próximo las escopetas intervenidas durante el corriente mes.

El Instituto General y Técnico anuncia que los alumnos de enseñanza no oficial no colegiada, que deseen examinarse en el próximo Junio, deberán solicitar su matrícula y abonar los derechos correspondiente, durante el mes de Abril.

Las instancias en que se soliciten, se dirigen al jefe de este Establecimiento, expresando por su orden las asignaturas en que deseen examinarse.

Los exámenes de ingreso se solicitarán también en el mismo plazo en instancias escritas de puño y letra de los interesados a las cuales debe unirse la partida de nacimiento de los mismos.

La Escuela Normal de Maestros publica idéntico anuncio.

El Ayuntamiento de Encinasola anuncia de agravios el repartimento vegetal para cubrir el déficit del presupuesto y el de Gibraltar un presupuesto extraordinario.

El Juzgado de Instrucción de Aracena anuncia el fallecimiento abintestado de doña Julia Romero Rodríguez, cuya herencia reclama su hermano don José.

Lista de contribuyentes de Car. Encinasola y Nerva.

El Juzgado de Instrucción de Montilla emplaza a Blas Santos Balero, para que comparezca en el término de 10 días ante la Audiencia de Córdoba.

El Juzgado Municipal de Huelva saca a subasta un piano «Ortiz Casso», embargado a don Nicanor Capitan, vecino de Madrid.

MINAS

El cuerpo nacional de ingenieros de minas hace saber que por decreto el gobernador ha admitido la solicitud de registro, salvo mejor derecho, de 20 pertenencias de mina, de mineral de hierro, en terreno de varios, término municipal de Almonaster la Real, cuya solicitud fué presentada en 10 del actual, por don Carlos Marchal, en nombre y como director de la Société Française des Pyrites de Huelva, vecino de Huelva.

La mina se llamará «Isabela».

También ha sido admitida por el gobernador o la solicitud de registro, salvo mejor derecho, de 5 pertenencias de mina, de mineral de hierro, en terreno de partical-res, paraje Muro de la Vacca, término municipal de Zalamea la Real, cuya solicitud fué presentada en 11 del actual, por don Manuel Giménez Lopez, vecino de Zalamea la Real.

La mina se llamará «Angeles».

AUDIENCIA

Sección 1.ª

Ante el Tribunal de derecho de esta sección se ha visto un juicio procedente del Juzgado de Ayamonte contra Hermenegildo Canela Romero, por el delito de lesiones.

Después de practicadas las pruebas documental y testimonial, el fiscal Sr. Gallardo solicitó de la sala, se le impusiera la pena de un mes y un día de prisión correccional accesorias y costas.

La defensa encomendada al letrado Sr. Garcia Gerardo abogó por la absolución de su patrocinado.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Sección 2.ª

En esta sección se ha visto un juicio por jurados, procedente del Juzgado de Aracena contra Angel Fernandez por el delito de robo.

Sostuvo la acusación el abogado fiscal Sr. Concha y la defensa el Sr. Sánchez del Campo.

El Jurado emitió veredicto de culpabilidad y la sala dictó sentencia, absolutoria declarando las costas de oficio.

Las elecciones de diputados

Los candidatos liberales

El periódico «El Liberal», órgano de los liberales de esta provincia, publica en su número de hoy, la candidatura del partido en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Los candidatos son: Por la Circunscripción, don Guillermo Moreno Calvo y don Joaquín Urzaiz.

Por el distrito de V. Verde del Camino, don José Limón Caballero.

Un hombre ahogado

En las playas del «Ptil del termino de Carayya», ha aparecido el cadáver de un hombre, que había sido arrojado por el mar.

El carabínero que en aquellos momentos prestaba allí servicio, dice que vio varios perros p trementales a los vecinos de la orilla pesquera, que estaban al alrededor de un bulto que al pronto no se precisaba lo que pudiera ser.

Movido por la curiosidad y sin sospechar lo que pudiera ser, acercose a la orilla del mar y vió con sorpresa que se trataba del cadáver de un hombre en completo estado de descomposición.

Los perros habían hecho presa en las piernas y brazos del cadáver.

Avisado el jefe del puesto de Carabineros, se presentó en el lugar del suceso, ordenando momentáneamente el traslado del cadáver al interior de la playa, con el fin de custodiarlo mientras llegaba el Juzgado y ordenaba su autopsia.

Poco después el Juzgado de Carayya se personó en la playa ordenando el traslado de los restos del ahogado y la práctica de la autopsia.

A la hora de recibir cristiana sepultura el cadáver del infortunado marino, no había sido identificado.

Contrabando importante

A bordo del vapor «Arraiz», de la matrícula de Bilbao, fué sorprendido ayer un importante contrabando de tabaco.

El teniente jefe del cuerpo de Carabineros veteranos, don Manuel Paz, al efectuar la visita de entrada en el buque, en unión de un sargento y un número, descubrió el fraude.

Inventariado el contrabando resultó consistir este en lo siguiente:

471 paquetes de 4 libras de tabaco habano, marca «La Excepción», de Geer y y.

2.496 cigarrillos habanos, marcas «Flor de Henry Clay y Gener».

Como la noche había cerrado ya, el señor Paz, redobló la vigilancia en el buque, descubriendo el fraude.

En la mañana fué depositado el tabaco en los almacenes de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Por la Comandancia de Carabineros se instruyen las diligencias del caso.

Robo de mineral

El director de la mina «La Concepción», denunció a la guardia civil que en un pequeño almacén que la «Compañía posee», han sido extraídos tres sacos de cascara de cobre y nueve sacos vacíos.

De las diligencias que practicó seguidamente la pareja, se deduce que el autor del robo es un operario de la mina llamado Enrique Fernandez Rodriguez, que desapareció de la mina hace varios dias.

Aunque la labor que ha realizado la guardia civil ha sido digna de elogio, ha resultado infructuosa pues no se sabe el paradero del Enrique, presunto autor del robo.

El Juzgado de Almonaster interviene en el asunto.

NOTICIAS

El Jefe de los liberales

Ayer estuvo en Huelva algunas horas, nuestro distinguido amigo, el jefe provincial de los liberales D. Guillermo Moreno Calvo, el cual recibió la visita de numerosos amigos políticos.

Tanto a su llegada como al regreso, acudieron a la estación, el Gobernador civil de la Rosa, alcalde Sr. Muñoz Perez y sus caracterizadas personalidades del partido y numerosos amigos políticos y particulares.

Denuncias al por mayor

La guardia civil de Carayya denunció ayer al pastor Manuel Garcia Lopez, que se hallaba cazando sin la debida autorización.

Le fué intervenida la escopeta que usaba.

La de Trigueros denunció a Victoriano por pastas abusivamente con 250 cabezas de ganado lanar en una finca particular.

La de Isla Cristina denunció por igual motivo al vecino de dicha villa José Rodríguez Utrilla.

La de Santa Rosa denunció al vecino Juan Gonzalez Dominguez por cortar leña de una finca particular sin estar autorizado para ello.

La de Almorote, denunció a los vecinos Alfonso Castilla Ramos y Manuel Aragon Peñeza por cortar pinos de un monte del Estado.

La misma, intervino una escopeta por carecer de licencia al vecino Manuel Cáceres (A) el gato.

Por cazar furtivamente fué denunciado por la guardia civil de la mencionada villa el vecino Francisco Garcia y Garcia.

Visjeros

Se encuentra en Huelva, el joven piloto, don José Calveste Nieves.

Marcharon a La Palma en el expreso la respetable señora viuda de Cano acompañada de sus hijos los señores de Morales.

Procedente de Madrid, se encuentra en Huelva, nuestro amigo, el culto letrado, D. Diego Garcia y Garcia.

Se halla en esta, el diputado provincial, don Ismael González Romero.

Estuvo en Huelva nuestro distinguido amigo de Escricena del Camp. D. Tomas Tirado Miranda.

La novillada proxima

Hoy ha firmado contrato para torear la corrida de Pesca de Resurrección en esta capital, el valiente y apañado novillero, Andrés Láz Valencia.

Omisión

Al dar cuenta de la fiesta celebrada el sábado último, en el «Bar Gambrinus», omitimos inadvertidamente los nombres de las bellísimas hijas de don Ricardo Dominguez.

Una edad bastante avanzada, dejó de existir el vienes en Almonaster la Real, nuestro amigo y buen amigo don Federico Maylor.

A sus desconsoladas hijas y demás familia y particularmente a su hijo Polifem, el médico de la mina Perrenal, nuestro estimado amigo don Camilo Gonzalez, enviamos nuestro más sentido pésame.

Rateros detenidos

En la plaza de Abastos fueron detenidos por el pofleta señor Ramos, dos rateros llamados Manuel Salgado «Pineles» y Serafin Millares de la Rosa.

Dichos sujetos se «entretreñían» en jugar contra la voluntad de sus dueños los artículos que desaban.

Durante quince días permanecerán en el balneario de la calle de San Francisco.

Empaquetaduras, Tubería y planchas de goma

R. Rivero y C.ª.—Canovas, 61, Huelva.

El terrible Perez

Jose Perez y Perez, es un individuo de 26 años que cuando no tiene nada que hacer busca a quien «pegarle» por el mero hecho de «entretreñarle».

Ayer, con este fin le causó lesiones a Antonio Vazquez Sanchez, en el sitio conocido por la Fuente Vieja, desde donde fue conducido a la «Com.» a disposición del Juez municipal.

Enseres de Bodegas, mangueras, uniones de bronce, bombas de trasego y demás utensilios.

R. Rivero y C.ª.—Canovas, 61, Huelva.

El arsenal de Rociana

He aquí lo que encontró la guardia civil de Rociana durante un cachéo que duró media hora:

Un cuchillo jerezano de 29 centímetros de longitud; otro de 24; otro de 28; otro de 26; otro de 37; otro de 29; dos de 28; tres de 27; tres de 25 y uno de 42.

CONSERVAS

